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中国网事

▶业内人士
购非正式渠道火车票风险大

春运临近，是否能买到火车票，如何识别
真假火车票，成了不少人关心的两大问题。除
了早早打电话订票或到窗口前排队买票外，有
人也寄希望于这种淘票和换票的网站。对此，
记者采访了某业内的知情人士。该人士认为，
如果在网站上提供转让的是通过正当渠道所
得来的车票，而且又是以与原价同等的价钱来
转让的，不失为一个方便广大旅客的信息平
台。但由于网上的消息来源真假难辨，而且难
以查证，被“黄牛”和票贩子利用的机会很大，旅
客很可能上当受骗。因此，还是建议旅客尽量
不要从任何非正式渠道处购买火车票。该业内
人士还告诉记者，在经济利益的驱使下，票贩子一
般较为喜欢制作价格高的长途卧铺票。如一定
要购买他人转让的火车票，也要打醒十二分精神，
从做工上仔细查看火车票的真伪。据《信息时报》

临近春节，在外务工人员最忧心的就是能否买到火车票回家。尽管离2009年春运正式开始还有大半个月，但
记者23日浏览论坛时就发现，部分网站已经设立了“换票论坛”，并且已经刊登了不少求购火车票或转让火车票的
信息。不过，有网友担心“换票论坛”会被“黄牛”或票贩子利用，进行高价炒票。而铁路方面的业内人士则表示，不
建议网友通过论坛购票或换票，如果一定要通过论坛购票或换票，一定要小心识别火车票的真伪。

设立于网易新闻论坛内的“换票论坛”在上
周就开通了。“换票论坛”的版主“论坛大叔”在
《公告》中称：“春运即将来临，买票难的问题常挂
在网友嘴边，在 40天左右的时间里，将有数亿
人次的人口流动。有鉴于此，网易论坛特开换
票论坛，为春运贡献一份力量，让网友早日回家
过年。” 之后，“论坛大叔”又在《公告》中向网友
介绍了“换票论坛”内的发帖格式，“求购或转让”
的网友只要在帖中注明车票的类型、开车时间、
出发地、目的地和个人联系方式等就可以了。

此外，一名叫“IT软件论坛”的网站早在12
月初也设立了“火车票”的子论坛。记者浏览
该论坛看到，该论坛已经发布了不少“转让”或

“求购”火车票的信息。

在顶帖之余，许多网友都提到在换票的时
候应仔细辨明真伪，切勿上了“黄牛”的当。同
时，也建议论坛对帖中的换票信息多加审查，以
防网站被不法分子所利用。部分有春运买票经
验的网友就提醒：“每年春运的时候，倒票的‘黄
牛’都特别多，而且火车票的价格可能会被炒高。
因此，网友在购票的时候一定要注意车票的信息是
否和网上公布的一致，根据车票的样式和手工制作
等辨别车票的真伪，切勿上了不法炒票分子的当。”

为了验证转让车票信息的真伪，昨日下
午，记者假扮买家，联系了几位在论坛上发
布转让火车票的卖家。经记者调查后发现，
目前为止，几乎没有网友成功转让火车票。
而通过论坛求购火车票的网友也表示，对成
功购票并不抱有信心，但为了回家他们不想
放弃任何一个机会。

“我们订火车票一般是提前三四天的，
到了发现有事不能走之后再发帖转让火车
票，那时可能离开车剩下 1 天或者更少的
时间了，所以即使是有人想要买火车票，
也是来不及的。”来自深圳的王先生告诉
记者，在网上转让火车票的成功率其实是

很低的。“到最后，
我们只有亲自到火
车站把票退了，但
是 却 要 扣 除 票 额
20%的费用。”

此外，通过论坛求购火车票的网友也告
诉记者，并没有信心能够在论坛上买到火车
票。“每年我都会想尽办法买火车票，单位集
体订票，电话订票，还有在论坛上发帖求票等
方法我都会尝试，为的就是确保买到一张回
家的火车票。”深圳一位姓曹的女士说。不
过，曹女士也坦言，通过论坛买到火车票的可
能性并不大。

另外，记者在求证的过程中也发现，有票
贩子混在论坛中“售票”。记者遇到的票贩
子来自“IT 软件论坛”，她在帖子中称手上
有 3 张 12 月 26 日零时从深圳到武昌的硬
卧车票（车次为 T176)，转让者的落款则是
刘小姐。随后，记者拨通了刘小姐留下的
电话（13528826447），但刘小姐却说近期到武
昌的票都没有了，“票只有一张，现在已经卖
出去了”。

随后，记者在百度上输入刘小姐的电话

号码却发现，该手机号码早有登记转让火车
票的记录。搜索结果显示，该手机号码最早
的转让火车票记录是在今年1月份，而且也是
从深圳往武昌方向的。另外，根据 I票网的搜
索结果显示，该手机号码也曾经发布了大量
的转让火车票信息，并且是以深圳往武昌方
向的为主，另外也有少数深圳往郴州、北京西
等方向的。之后，记者又再次致电刘小姐并
表明身份，刘小姐随即否认她曾经发布转让
火车票的信息，并否认自己是“职业售票者”。

网友担心上“黄牛”的当
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该回家过年了，火车票换票论坛挺火
不过网上买火车票这事还是有点玄，成交的并不多
网友也提醒在买票的时候应格外小心，切勿上“黄牛”的当


